

# Conmemora la Cámara de Diputados, con Sesión Solemne, el 110 Aniversario del Ejército Mexicano

Con Sesión Solemne, la Cámara de Diputados conmemoró el 110 Aniversario del Ejército Mexicano y otorgó un minuto de aplausos para la institución de defensa nacional y el grupo de rescatistas que colaboraron en las labores de rescate en Turquía.

Ante la presencia del secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval González, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, <u>Santiago Creel Miranda</u>, así como diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM,



PT, MC y PRD emitieron comentarios sobre el desempeño de las fuerzas castrenses.

## El Ejército Mexicano es el pueblo uniformado

Creel Miranda expresó que la historia del antiguo Ejército Mexicano que hoy se conmemora, narra los actos de heroísmo y patriotismo que construyen la República que hoy se tiene: representativa, democrática, laica y federal.

Mencionó que el Ejército Mexicano es el pueblo uniformado, "nosotros, las y los legisladores en esta Cámara somos los representantes de ese pueblo, ese es el estrecho vínculo que nos une de manera indisoluble con las Fuerzas Armadas; ambos nos debemos al pueblo, ustedes defienden la soberanía, nosotros la representamos".

El Ejército Mexicano, afirmó, tiene como propósito fundamental preservar la seguridad de la nación, su integridad, independencia y soberanía; igualmente, velar por todas las instituciones de la República y la Constitución que todos estamos obligados a cumplir.

"Agradezco y felicito en nombre de la Cámara de Diputados, al Ejército Mexicano por su leal e incansable labor al servicio de la patria que día con día realiza. ¡Viva el Ejército y la Fuerza Aérea Mexicanos! ¡Viva México!", manifestó.

Creel Miranda indicó que, en una Cámara paritaria, como la que preside, no se debe pasar por alto que en 1934 causa alta de manera oficial la primera mujer en el Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos; ahora son más de 31 mil mujeres que hoy están integradas al Ejército Mexicano. "Nuestro pleno

100				W)	V.			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
10.	+	*	*	34	14 14 1	\$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$	100 100 100	<b>T</b> ágine	0	22/02/2023	LEGISLATIVO
*		*	¥	*	*		***	((			

reconocimiento y agradecimiento a las mujeres que con valentía han optado por la defensa de la nación".

Expuso que a través del Plan DNIII, el Ejército es el primero en acudir y proteger a la población damnificada por las fuerzas de los fenómenos naturales; sus tareas de protección civil y ayuda humanitaria van mucho más allá de las fronteras, como fue en el terremoto de Turquía, en donde hizo presencia con binomios caninos que conjuntamente con la delegación mexicana rescataron a cuatro personas con vida, incluido un menor, recuperaron cuerpos, proporcionaron consultas médicas y ayudaron a remover escombros.

En esos esfuerzos, relató, falleció el can Proteo, "que amerita todo nuestro reconocimiento aquí en esta soberanía y muy especialmente hacemos ese reconocimiento extensivo a quienes lo entrenaron y trabajaron junto con él en las múltiples y diversas misiones en las cuales participó".

También, aplaudió la ayuda del Ejército en la emergencia sanitaria por la pandemia de Covid-19, para la atención brindada por el Ejército a la población civil, principalmente en la campaña de vacunación, la cual ha sido solidaria y profesional.

### Principios del Ejército nos deben mover todos los días

El presidente de la Comisión de Defensa Nacional, diputado <u>Ricardo Villarreal García</u> (PAN), expresó que hoy se celebra a una de las mayores instituciones con las que cuenta el Estado mexicano. "Todas y todos debemos reconocer la labor de nuestros ejércitos que han peleado durante muchos años por darnos patria, libertad y justicia; el ejemplo de quienes incluso han dado su vida por estos principios, nos debe mover todos los días".

## Reconocimiento de la Cámara de Diputados al Ejército

El diputado <u>Moisés Ignacio Mier Velazco</u>, coordinador del grupo parlamentario de Morena, señaló que "estamos profundamente orgullosos de dejar testimonio público frente al pueblo de México del reconocimiento de la Cámara de Diputadas, de sus diputadas y sus diputados, a la lealtad, a la disciplina, a la soberanía y a la empatía que tiene el Ejército Mexicano con la patria". Precisó que esta sesión solemne se realiza con estricto apego a la "tradición republicana y con profundo sentido histórico".

Externó su reconocimiento a las Fuerzas Armadas por su ayuda a la población en casos de desastre, su labor social y su contribución a la seguridad pública. "Reconocemos que hayan hecho suya la incorporación de las Fuerzas Armadas para consolidar el instrumento del Estado Mexicano para garantizar la seguridad de todas y de todos a través de la Guardia Nacional". Resaltó que el Ejército es un factor esencial para reconstruir el tejido social.

2							PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
94.34					*	\$3 \$3	<b>Vor</b> ágine	0	22/02/2023	LEGISLATIVO
*	¥	÷	¥	*		-	100			

# Reconocer a quienes perdieron la vida en cumplimiento de su deber

Por el PAN, el diputado <u>Fernando Torres Graciano</u> resaltó que a lo largo de la historia siempre se ha reconocido la actuación y el trabajo del Ejército y de las Fuerzas Armadas; su entrega, su lealtad y su heroísmo forman parte de la historia de México.

#### México ha transitado a la alternancia sin golpes de Estado

Del PRI, el diputado *Augusto Gómez Villanueva* solicitó brindar un minuto de aplausos a los integrantes del Ejército y al grupo de rescatistas que con valentía colaboraron en las labores de rescate por el terremoto en Turquía y Siria. Puntualizó que hablar del Ejército Nacional Mexicano y de la Fuerza Aérea equivale a un homenaje para no olvidar a hombres y mujeres anónimos.

#### Pieza fundamental para salvaguardar la soberanía y la paz

La diputada <u>Janine Patricia Quijano Tapia</u> (PVEM) destacó que, durante sus 110 años de historia, el Ejército Mexicano ha sido pieza fundamental para salvaguardar la soberanía y la paz en nuestro país, con lo cual ha contribuido a proteger a la población civil y mantener el orden constitucional y el rumbo de la nación. Por ello, dijo, su grupo parlamentario hace un amplio reconocimiento a esta institución y a las mujeres y hombres que han servido a la patria.

# Es un Ejército que hace labores de paz

<u>Gerardo Fernández Noroña</u>, diputado del PT, mencionó que el origen del Ejército es revolucionario, antigolpista y extraordinario; "ese Ejército, no solo nunca ha dado un golpe de Estado en el país, sino ha sido garante de que haya gobiernos civiles en la patria. Es un Ejército que ha tenido entre sus filas a Francisco Villa, Emiliano Zapata, al general Lázaro Cárdenas del Río y a Felipe Ángeles; a las soldaderas y las famosas Adelitas que muchas de ellas pagaron con su vida".

# El mejor homenaje que se le puede rendir es la pacificación

El diputado <u>Jorge Álvarez Máynez</u> (MC) afirmó que la presencia de las Fuerzas Armadas en el Congreso dignifica, porque el mejor homenaje y tributo que se le puede rendir a esta noble Institución es la pacificación del país, es alcanzar un largo periodo de paz para el país. "Esta no es responsabilidad de ellas, ellos, de quienes integran cada uno de los regimientos; es una responsabilidad civil a la que por cobardía hemos abdicado".

# Protagonista de diversos acontecimientos históricos

El diputado <u>Francisco Javier Huacus Esquivel</u> (PRD) dijo que hoy se conmemora el CX aniversario del Ejército Mexicano, institución protagonista de diversos acontecimientos históricos en el país,

2					V.			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
*	÷	*	*	•	*	*	\$1 \$3	<b>T</b> ágine	0	22/02/2023	LEGISLATIVO
*	₽	¥	¥	¥	¥		¥()				

"conformada por hombres y mujeres valientes y leales a la patria". Afirmó que son los militares quienes han tenido un papel predominante en todos y cada uno de los eventos importantes de México.

https://www.voragine.com.mx/2023/02/21/conmemora-la-camara-de-diputados-con-sesion-solemne-el-110-aniversario-del-ejercito-mexicano/